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Leitbild „Nachhaltigkeit am Helmholtz-Zentrum für Infektionsforschung“ in 

einfacher(er) Sprache 

Deutsch: 

Am Helmholtz-Zentrum für Infektionsforschung (HZI) untersuchen unsere 
Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler, warum und wodurch Infektions-krankheiten 
entstehen. Sie erforschen dabei auch auf welchen Wegen sie sich verbreiten und welche 
Mechanismen sich dahinter verbergen. Das Ziel ist, durch gute Forschung einen Beitrag zur 
globalen Gesundheit zu leisten. Das HZI entwickelt neue Wirkstoffe für bessere Medikamente. 
Diese sollen helfen Infektionskrankheiten zu verhindern und zu behandeln. Auf diese Weise 
entstehen Methoden, um die Gesundheit auch angesichts zukünftiger Herausforderungen wie 
z.B. Klimawandel und Pandemien zu schützen.

Das HZI hat folgende Nachhaltigkeitsziele: 

 Es unterstützt die Nachhaltigkeitsziele der Vereinten Nationen, die deutsche
Nachhaltigkeitsstrategie sowie die Ziele der Helmholtz Gemeinschaft (HGF) und will
sie umsetzen.

 Es will Nachhaltigkeit in der Forschung stärken, indem es Ursachen und Folgen des
Klimawandels aus Sicht der Infektionsforschung untersucht.

 Es fördert eine ethische und nachhaltige Forschung in Laboren und bei
Feldforschungen. Das gilt auch für Kooperationen des HZI und für den Umgang mit
den wissenschaftlichen Ergebnissen.

 Es entwickelt eine Klimastrategie, um bis 2035 die Treibhausgasemissionen auf null
zu reduzieren. Nicht vermeidbare Emissionen möchte das HZI durch erneuerbare
Energien ersetzen oder in Ausnahmefällen kompensieren.

 Es will seine Umweltauswirkungen reduzieren. Das HZI möchte zum Beispiel bis zum
Jahr 2035 den Abfall um 50 Prozent und den Wasserverbrauch um 15 Prozent senken.

Außerdem möchte das HZI…: 

 …die Biodiversität an seinen Standorten fördern und entsprechende Maßnahmen bis
2027 umsetzen.

 … Handlungsleitlinien entwickeln, die dabei helfen alle Mitarbeitende in ihrer Vielfalt
eine inklusive und vielfältige Kultur am Zentrum einzubeziehen.

 … wichtige Personen und Gruppen in der Nachhaltigkeitsarbeit des HZI zu
berücksichtigen.

 … Ideen von Mitarbeitenden zur Nachhaltigkeit aufnehmen und unterstützen.
 … das Thema Nachhaltigkeit in der Ausbildung und Weiterbildung integrieren.
 …intern und extern zu Nachhaltigkeitsthemen kommunizieren.
 …den Fortschritt bei den Nachhaltigkeitszielen messen und darüber berichten.
 …die nötigen Ressourcen für diese Ziele bereitstellen und langfristig sichern.




